

du Seigneur ainsi que le rappelle en propres termes saint Cyprien. Et sainte Félicité complétait en quelque sorte la même pensée en faisant remarquer à son geôlier que Jésus-Christ lui-même souffrait dans ses martyrs et avec ses martyrs. L'Hostie sainte qui, jadis soutenait les confesseurs de la foi combattant dans cette arène, venait en ce jour, sanctifier et consacrer par elle-même, ce lieu déjà béni et sanctifié par les souffrances de ses enfants. Telles sont les réflexions qui, naturellement me venaient à l'esprit, pendant que j'assistais à cette Messe célébrée dans le Colisée.

La cérémonie avait été organisée par l'Association catholique des jeunes explorateurs, ou *boy-scouts*, très florissante dans la ville de Rome. L'évêque de l'armée, Mgr Bartolomasi, avait décidé d'offrir à cette Association un autel de camp et la remise solennelle de cet autel avait été fixée au jour de l'Ascension, dans le Colisée. Les divers groupes de *boy-scouts* étaient placés dans l'arène; la foule avait pris possession des gradins. Le coup d'œil, embelli encore par un soleil radieux, était des plus imposants.

Après la Messe, Mgr l'Évêque prit la parole. Il commença par rappeler les gloires païennes du Colisée, et il en tira des leçons actuelles éminemment pratiques. Tout d'abord la religion chrétienne, en se substituant à la civilisation païenne dont le Colisée est un des plus magnifiques témoins, a fait de tous les hommes des frères d'une même famille, des membres d'un même corps: l'union, la fraternité, la charité, voilà, ô chers jeunes gens, voilà, ô peuple tout entier, une vérité qui ne devrait jamais être oubliée. En second lieu, le souvenir des chrétiens qui, en souffrant ici, ont mérité le bonheur éternel, nous clame que pour arriver à la joie du Ciel, il faut savoir se mortifier, embrasser les souffrances, et mourir avec Jésus-Christ. Habituez-vous donc à porter la croix de la discipline, de la morale chrétienne, de l'obéissance dans la famille et à l'école; efforcez-vous de devenir vertueux. Mais rappelez-vous toujours que le moyen pour être forts et lutter courageusement de façon à remporter la victoire, c'est de vous unir, comme les martyrs, au sacrifice de Jésus, renouvelé au saint Autel.

H. E. S. S. S.